

# Barock mit jungen Talenten

Kreismusikschüler freuen sich auf Konzert in der Ahlsdorfer Kirche / Erlös für Orgel-sanierung

Die Chronik der Ahlsdorfer Patronatskirche füllt sich am 3. Juli mit einem weiteren Kapitel: Geschrieben, oder besser gesagt – gespielt – wird es ab 15 Uhr in Dur und Moll: „Mit Violinen, Blockflöten, Gitarren, auch mit einem vorzüglichen Trompetenensemble.“ So kündigt Thomas Prager, Leiter der Kreismusikschule „Gebrüder Graun“, das Programm eines klangvollen Sonntagmorgens an.

Von Gabi Zahn

**Ahlsdorf.** „Musikschulen öffnen Kirchen“, heißt es einmal mehr, diesmal unter der musikalischen Leitung von Rainer Frieß. Schülerinnen und Schüler der Einrichtung werden im barock ausgestatteten Gotteshaus Kompositionen aus dieser Stilepoche darbieten.

*„Wir sind stolz, die wunderbare Barockkirche in Ahlsdorf als Bühne nutzen zu dürfen.“*

Musikschulleiter Thomas Prager

Im Anschluss kann die ereignisreiche Geschichte des uralten Gemäuers, die unter anderem eng mit der Familie von Siemens verbunden ist, im Rahmen einer Führung erkundet werden. Zudem wird zur geselligen Kaffeetafel ins Gemeindehaus eingeladen.

Die Benefiz-Konzertreihe der Musikschulen unter Schirmherrschaft von Landeskulturministerin Dr. Martina Münch (SPD) vermag Hans-Werner Unger, Sprecher der Interessengemeinschaft (IG) „Kranichgrund“, nicht genug zu würdigen: „Es ist

immer wieder ein Genuss, den jungen Talenten zu lauschen.

Der Erlös kommt der Sanierung unserer Orgel zugute, mit deren Sanierung in diesem Jahr begonnen wird. Die Konzerteinnahmen werden die Spenden unserer bundesweiten Aktion ‚Patzen für die Orgelpfeifen‘ aufstocken. Wenn alles klappt, soll das Instrument im Herbst 2017 zum Reformationsjubiläum endlich wieder erklingen.“

Thomas Prager versichert von Seiten der Musikschule: „Wir sind stolz, die wunderbare Barockkirche in Ahlsdorf als Bühne nutzen zu dürfen. Für dieses Gotteshaus haben wir uns in der Region am stärksten engagieren können. Immerhin haben die Besucher der vorangegangenen drei Konzerte insgesamt 1500 Euro gespendet. Das ist auch für unsere Schüler und die Arbeit meiner Kollegen eine tolle Wertschätzung. Wir sind hoffnungsvoll, dass am 3. Juli weitere Gelder hinzukommen.“

Das Konzert in der Ahlsdorfer Kirche ist für die Kreismusikschule eines von insgesamt 16 in dieser Saison – „ein Konzertmarathon, der für uns Herausforderung und Ehre zugleich ist“, bekräftigt Prager. Die Lehrer achten darauf, dass möglichst viele Schüler Gelegenheit bekommen, ihr Können öffentlich zu präsentieren.

Das Potential an Eleven ist groß, wie Thomas Prager aufzeigt: „Wir haben in unseren drei Regionalstellen Herzberg, Elsterwerda und Finsterwalde insgesamt 2200 Schüler, die in 1100 Unterrichtsstunden in der Woche bei 85 Lehrern in 30 Orten unterrichtet werden. Das bedeutet ein dichtes Netz ohne lange Wege zum Musikschulunterricht. Jeder vierte schulpflichtige Schüler im Landkreis Elbe-Elster ist bei uns angemeldet“, so der Schulleiter. *gzn1*



Im barocken Ambiente der Ahlsdorfer Patronatskirche erklingt am Sonntag Musik aus dem Barock. Foto: Gabi Zahn/gzn1

## ERFOLGSMELDUNG MIT AUGENZWINKERN

Nach den hervorragenden Platzierungen beim 53. Bundeswettbewerb „Jugend musiziert“ ist die Kreismusikschule „Gebrüder Graun“ zur „Nr. 1“ im Land Brandenburg aufgestiegen. Ihr Leiter, der gebürtige Oberbayer Thomas Prager, garniert diesen Erfolg mit einer ungewöhnlichen Erklärung: „Hier ist die Welt eben noch recht ländlich. Wir haben zum Beispiel nur ein Kino, und das ist in Finsterwalde. So etwas hat auch seinen Vorteil: Unsere Schüler sind nicht so viel abgelenkt und können mehr üben“, gibt er schmunzelnd preis. *gzn1*

Im Internet:  
[www.orgel-ahlsdorf.de](http://www.orgel-ahlsdorf.de)